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22001133年年11月月77日日到到1111日日，，一一年年一一度度的的滨滨州州““两两会会””召召开开。。人人大大代代表表和和政政协协委委员员们们为为改改善善民民生生，，监监督督、、促促进进政政府府工工作作做做出出了了积积极极的的贡贡献献，，在在已已经经过过去去的的
22001122年年里里做做了了哪哪些些工工作作，，在在即即将将到到来来的的22001133年年里里又又将将有有什什么么打打算算？？为为此此，，本本报报特特推推出出““代代表表委委员员年年度度风风采采””系系列列报报道道，，带带您您领领略略代代表表委委员员的的风风采采！！

滨州市政协常委王军伟：

扎根第二故乡，关注服务业
文/片 本报记者 王晓霜

王军伟是浙江台州人，自从
2007年来到滨州后，不知不觉已经
在滨州待了5年多。这5年来，他带
领着企业员工不断开拓创新，把山
东信达置业有限公司发展成为一
家以房地产开发为主导产业，并延

伸至物业管理、酒店、商贸经营的多元化经营公司。他本人已经连续
两届当选滨州市政协常委。

发展企业

一丝也不马虎

谈到自己的企业发展，王军伟的
理念只有一个，那就是“至诚至信”，
诚信是一个企业家所必备的条件，王
军伟不止自己诚信，还把这种理念灌
输给每位员工。2007年王军伟来到滨
州后，经过考察、研究，为公司制定了

“品牌整合，扩展规模；立足本土强
势，拓展外部空间”的长期发展战略。
发现了滨州大建设、大发展带来的商
机，接着开发建设了滨州汽车总站·
浙江大市场、信达国际花园城、月星
家居等知名大项目，累计开发面积超
150多万平方米。

目前，公司正在开发建设秦皇河
公园黄河二路到长江一路的建设工
程，2012年底正式开业的月星家居要
争取在2013年建成月星家居物流园，
2014年要开发建设月星家居二期工
程，建起住宅区等其他服务配套项目。

倾心提案

一刻也不放松

作为连续两届的滨州市政协常
委，王军伟几年来围绕市委的中心工
作和政协常委会的工作，就全市经济
社会发展中的重要问题和人民群众
关心的热点、难点问题，开展了大量
的系列调研，提出了很多有建设性的
议案，为滨州发展出谋划策。

在2011年，王军伟提出的《关于
加强服务业水质量安全监管的建议》
的提案就得到了滨州市的重视并被
采用。“这几年来滨州市发展的还不
错，但随着城市的发展，我发现用水
需求在不断增加，滨州一些宾馆、酒
店、洗浴中心、洗车行为了省钱，擅自
采用地下水资源，这种行为不仅违
法，而且擅自开采的浅层地下水也不
适于饮用，长期饮用浅层地下水将对
身体造成很大程度的伤害。”水的质
量关系到人们的身体健康，为了保证
人们对服务业用水的安全消费需求，
同时又使国家地下水资源得到保护，
王军伟提出了该项议案，建议有关部
门加强对《中华人民共和国水法》和
国家卫生部《生活饮用水标准》等法
规的宣传，依法加强水资源管理，加
大对城市公共供水管网覆盖区域内
私自开采地下水的专项治理力度，杜
绝饭店、酒店、洗浴中心等服务业场
所私采地下水的行为。

提案被采用无疑让王军伟感到
高兴，现在他已经准备好了今年的提
案，那就是希望政府能在对服务业的
发展上有一些政策的放宽。随着我国
经济社会的快速发展和人民生活质
量的不断提高，作为市民必需的“吃、
穿、住、行”成为人们越来越关注的话
题。如今，人们在吃饱、吃好的基础
上，开始追求一些高品质的生活理
念。“现在滨州人的消费水平还不错，
比我刚来的时候好多了，生活条件好
了大家就会追求更高层次的生活。”

致力慈善

一点也不含糊

王军伟的信达公司越做越大，投
资公益、对社会的回报也越来越多，
在这方面投资，他一点也不含糊，用
他自己的话来说，那就是“想多做点
好事来回报社会”。扎根滨州后，他把

滨州当做家乡，不仅通过多上缴税
收、多安排就业回报社会，而且一如
既往地支援公益事业、慈善事业及公
共文化事业的建设。

除此之外，王军伟还经常性地通
过结对扶贫、捐资办学、帮困慰问等
多种形式，尽己所能回馈社会。仅在
月星家居开业当天，他就捐款100万
元，并决定每年都在开发区捐出100
万元做公益慈善。而且，在他的老家
台州，还有他自己的慈善基金，每年
也是100万元。“做自己力所能及的
事，帮助一些需要帮助的人，对我来
说其实很简单，不管用什么方式，都
算是回报社会了。”

“身为一名企业家的政协常委，
我一定会先把自己该做的事情做好，
让企业起好带头作用。另外滨州发展
前景不错，希望政府诚信，能按照当
初定下来的方案、政策执行，一起为
滨州人民的幸福做出更大贡献。”王
军伟说。

山山东东信信达达置置业业有有限限公公司司总总经经理理王王军军伟伟

滨州市政协委员孙颖：

为员工父母发敬老金
文/片 本报记者 杨青

山东鲁滨首饰有限公司总经
理孙颖，出生于1981年，用年轻有
为来形容这个“80后”企业家再合
适不过。“滨州市十届政协委员”、

“滨州市青联副主席”、“滨州市青
年企业家协会副会长”、“滨州市工

商联执委”多项荣誉加身，光环下的孙颖没有骄气、傲气，依旧在谦
虚、务实、创新中迅速成长。

强调务实

带领企业发展壮大

2005年在英国纽卡斯尔大学读
完硕士研究生后，孙颖选择回滨州发
展，在山东中金嘉禾珠宝有限公司担
任经理一职，工作成绩突出，2007年
开始进入山东鲁滨首饰有限公司担
任总经理，公司以经营黄金珠宝首饰
为主，现有三十多家自营连锁店。

为了促进企业发展，孙颖分析企
业现状，探究如何扩大产业规模，科
学实现战略资源整合，努力创造更大
社会价值，和公司其他领导研讨出一
小时复命制及PDCA管理法，提高企
业工作效率，成立先遣部，主力开拓
市场。主持建立了人力资源开发体
系、民主监督和薪酬管理体系。

作为服务行业，孙颖特别注重公
司对外服务质量和水平，制定了具体
到对待顾客的每一个动作，甚至每一
个表情的十八项服务流程，并严格要
求员工按照公司服务流程接待顾客，
使顾客满意而归。

加班是习以为常的事，很多时候
员工都已经下班，孙颖却在办公桌前
埋头工作到晚上八九点。看到年轻的
总经理却如此务实、勤奋，公司员工无

不对此佩服不已。在孙颖的带领下，公
司2012年销售收入15亿元，创造利税
近亿元，解决就业600多人。

重视企业文化

为员工搭建发展平台

企业的发展和员工的进步息息
相关，有文化内涵的企业才能不断做
大做强。孙颖非常重视企业文化建
设，以及对员工的培养，让员工分享
公司的发展成果。

建设文化活动中心，茶室、健身
房、乒乓球室、图书室，给员工提供一
个锻炼、学习的场所，促进员工身心
健康发展。

组织策划“读书会”活动，在公司
内部形成人人想读书、爱读书、会读书
的良好氛围；通过各种形式进行道德
教育、树立员工良好的道德风尚，特别
聘请讲师盖莉教授给员工讲授弟子
规，带头组织员工讨论、写心得体会。

组织员工集体出游、参观渤海老
区革命纪念馆和杜受田故居，回顾党
的光荣历史，重温新中国建立的艰难
历程。以建党九十周年为契机，亲自主
持、开展主题为“学党史、铭党恩、做先
锋”的大型党史专题培训，举行主题为

“红歌传唱90年，党的精神代代传”的

大型红歌会，切实增强自身及广大员
工的责任感、使命感和荣誉感，为社会
提供更加优质的产品和服务。

完善员工福利机制，维护员工合
法权益，入职员工全部签订社保合
同，保证员工收入每年提高30%，鼓
励员工参加职业资格和学历晋升考
试，定期开展业务培训和传统文化教
育，提升专业素质和文化水平，做好
人才储备工作。

积极承担社会责任

热心公益事业

作为一个正在迅速成长的企业
家，孙颖不忘企业的社会责任，不忘
身为政协委员的责任。

从2011年12月份开始，孙颖提出专
门为员工父母办理敬老金存折，所有超
过65周岁的公司员工父母全部享受公
司发放的每人每月100元敬老金。每逢

节日，向员工家属发放福利慰问品，并
亲自起草慰问信送到员工家属手中。

虽然工作中，孙颖对员工要求严
格，但在生活中，孙颖更像是大家的
朋友，和员工一起吃工作餐，边吃饭
边和员工聊天，关心他们的生活，热
心地帮助他们解决生活上遇到的问
题。公司一家庭困难的员工不幸患上
尿毒症，孙颖得知后带头组织捐款和
救助。这些行动暖了员工的心，也拉
近了和员工间的距离。

孙颖还带领鲁滨多次参与公益
事业，在地震、雪灾、洪涝灾害、救济
救灾中，带头捐款捐物，积极参加在
老龄委、民政局、工商联、工会等单位
举办的扶贫救济活动，参与社会救助
行动。2008年2月，孙颖组织策划公
司“关注雪灾 重建家园”大型赈灾
捐款活动；5月，组织“抗震救灾”捐款
活动，分别向灾区捐款10万元，与灾
区同胞共建家园，在社会上引起强烈
反响。

山山东东鲁鲁滨滨首首饰饰有有限限公公司司总总经经理理孙孙颖颖
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